

# BONA PAU

Núm. 34 - Año III

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Diciembre 1955

## Más valiera ser mudo...

«El que al cielo escupe en la cara le cae». Así dice el refrán castellano, expresión popular exacta de lo degradante que es la blasfemia. La Acción Católica de nuestra Parroquia de Montuiri se ha empeñado santamente en este mes de diciembre en promover una campaña para desarraigar, de este cristiano pueblo, vicio tan abominable. Empezó el domingo día 4 para terminar el día 31 con una Hora Santa por la noche. Pocas empresas podrán darse más agradables a Dios y de más urgente necesidad.

Con una estadística se verá claro la imperiosa necesidad de esta campaña. Supuesto un hombre que diga diez blasfemias en solo un día, al fin de año habrá dicho 3.650 blasfemias y si son 100 hombres, tendremos 365.000. ¡HORROROSO!

Seamos sinceros. En nuestros campos, en nuestro trabajo, no es raro oír palabras injuriosas contra el nombre de Dios. Los labios que debieran servir, únicamente, para expresar el pensamiento de nuestra mente y alabar a Dios, son con frecuencia, portavoces de palabras soeces, de blasfemias contra el Señor, la Iglesia o sus Santos. Más valiera ser mudos que usar tan mal del precioso don del hablar. Podría aplicarse también aquí, con mucha razón, «garganta que no te cante, muda debiera quedar». Porque la blasfemia es un vicio al cual nunca podrá hallarse una explicación; es incomprensible la facilidad con que algunos cristianos profieren esas palabras tan mal sonantes y que hasta desdicen de una persona educada.

No hay blasfemo a quien no se le suban

los colores a su cara al darse cuenta de que ha blasfemado en presencia de alguna persona de respeto. Es que la blasfemia hace sonrojar a cualquiera; es indigna de un hombre de buenos modales y delicado trato social; como el salivazo al aire afea el rostro del que lo echó, así ese vicio es humillante para el que lo tiene y atrae, por otra parte, el castigo del Señor.

«No profanáis el nombre de Dios». «Por dignidad propia; ni blasfemias, ni palabras groseras»

En las esquinas de nuestras calles y plazas, en los bares, peluquerías, comercios y en todos los establecimientos públicos, podrás leer esos carteles, generosamente cedidos por la Obra Cultural de la Caja de Pensiones. No faltan las octavillas. Miles de hojas de propaganda que se dan todos los domingos; todo para recordar una consigna: no blasfemar. Y en nuestra Iglesia Parroquial, en todas las funciones piadosas sube al Señor la oración por las blasfemias, el rezo de las preces de alabanza a Dios, a la Virgen y a los Santos, en desagravio por los pecados contra la blasfemia.

Montuirense, hijo espiritual de la Parroquia y de la Buena Madre de la Virgen de la «Bona Pau», por amor a Dios, por respeto a su Santo Nombre, por dignidad propia, por el buen nombre de Montuiri, no blasfemes ni dejes blasfemar en tu presencia. Súmate a la campaña contra la blasfemia.

Nuestro ideal es un Montuiri trabajador; campesino, sí; pero culto y moral; cumplidor de la Ley de Dios.

## MI ÚLTIMA CONVERSACION CON DON BERNARDO...

No nos encontramos.. Le busqué porque quería dar mi postrer abrazo al más que amigo, hermano, cuyos ojos se deleitarán muy pocas veces con el incomparable espectáculo de ver nacer diariamente el sol de España.

Le busqué y le encontré en una humilde pensión de la calle de Aviñó de Barcelona.. Casa señorial en otros tiempos cuando por la hoy hermosa y cosmopolita capital catalana circulaban los coches de caballos y no se hacían indispensables los tranvías, trolebuses, taxis y modernos automóviles. Casa señorial y aristocrática cuando, de noche, era alumbrada por la romántica y tenue luz de gas que recortaba la silueta de aquellos serenos que cantaban aún con voz gangosa: «Ave María Purísima, las doce en punto y sin novedad», acompañando así los doce tañidos de la campana del reloj catedralicio. Calle señorial un día, hoy sórdida y lúgubre, enclavada en el barrio más antiguo de Barcelona y cuyas casas, aunque muestran vestigios de antiguas grandezas, resultan hoy despojos olvidados y habitados por la gente más humilde de aquella capital.

La una y media D. Bernardo se dispone a

comer. Tal lo encontré. Un abrazo, un fuerte abrazo que me dió la sensación de que nuestro ex-Ecónomo deseaba con él estrechar a todo el pueblo de Montuiri.

Me invitó Comimos El comedor obscuro y húmedo.

El y yo solos, absolutamente solos, con aquella soledad que invitaba a la confidencia.. y la tuvimos.

Dos corazones montuirense que piensan y sienten a lo montuirense.

Recorrimos nuestras calles, nuestras plazas, nuestros bares, nuestros comercios, nuestras navidades, pascuas, S Bartolomé... Piedra por piedra derribamos nuestro templo parroquial y lo construimos.. ¡Cuánto sacrificio!.. Paso a paso recorrimos la carretera del «Puig»... ¡siempre adversidades! y la confianza surgió: Si se realizó todo, dijo don Bernardo, se debe al apoyo incondicional de todos aquellos que de verdad son, sienten y viven como montuirense, hayan o no allí nacido; y para orgullo de todos he de confesar que fueron muy contados los que no correspondieron...

—Una de las mayores alegrías que tengo,

(Pasa a la pág. siguiente o )

## ORACION DEL PADRE SANTO CONTRA LA BLASFEMIA

Para las jornadas de reparación contra la blasfemia dispuestas por el Comité del Año Mariano durante los días 8 al 12 de septiembre de 1954, Su Santidad Pío XII se dignó componer la siguiente oración:

¡Oh Augustísima Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu Santo, que aún siendo infinitamente feliz en ti y por ti por toda la eternidad, te dignas aceptar benignamente el homenaje que de toda la creación se alza hasta tu trono excelso; entorna tus ojos, te rogamos, y cierra tus oídos divinos ante aquellos desventurados que, o cegados por la pasión o arrastrados por un impulso diabólico, blasfeman inicuaamente tu nombre, el de la Purísima Virgen María y el de los Santos! Detén, ¡oh Señor!, el brazo de tu justicia, que podría reducir a la nada a quienes se atreven a hacerse reos de tan gran impiedad.

Acepta el himno de gloria que incesantemente se levanta de toda la naturaleza: desde el agua de la fuente que corre limpia y silenciosa hasta los astros que resplandecen y ruedan con giros inmensos, movidos por el Amor, en lo alto de los cielos. Acoge en reparación el coro de alabanzas que, como incienso ante los altares, surge de tantas almas santas que caminan, sin jamás desviarse, por los senderos de tu ley y con asiduas obras de caridad y penitencia se esfuerzan por aplacar tu justicia ofendida; escucha el canto de tantos espíritus elegidos que consagran su vida a celebrar tu gloria, la alabanza perenne que en todas las horas y bajo todos los cielos te ofrece la Iglesia. Y haz que un día, convertidos a ti los corazones blasfemos, todas las lenguas y todos los labios entonen concordemente aquí abajo aquel cántico que resuena sin fin en los coros de los Angeles: ¡Santo, Santo, Santo es el Señor Dios de los ejércitos! Llenos están los cielos y la tierra de tu gloria. Así sea.

(Mil días de indulgencia cada vez)

# Campaña contra la Blasfemia

## ¿Progresamos o Retrocedemos?

¡¡¡BENDITO SEA JESUCRISTO DIOS Y HOMBRE VERDADERO!!!

Si se nos pregunta: ¿Progresamos, volvemos atrás o estamos estacionados? Nos vemos obligados a contestar: Más que andar, hoy día volamos. Todo es aparentemente progreso: nuevas escuelas, obras, ferrocarriles

Montuirenses! Ayudad a la gran campaña contra la blasfemia.

les y carreteras; turismo desbordador, repoblación forestal, creación de nuevas industrias y fábricas e industrialización de vastas regiones. Gracias a Dios!

¿Progresamos la Iglesia? Cada día son más numerosas las almas que viven en gracia de

El hombre que razona, habla y discute razonablemente jamás blasfema.

Dios; aumentan las vocaciones sacerdotales y religiosas, la Acción Católica trabaja admirablemente. Se empieza a hacer de un modo fecundo, el apostolado en los medios

Si de veras quieres la decencia no permitas que se blasfeme en tu presencia

obreros; se multiplican las misiones y colegios eclesíásticos; cada día son miles y miles los sacrificios que las personas de bien ofrecen por los pecados del prójimo.

Pero allí, dentro de las páginas oscuras de los boletines estadísticos, en los libros de los Juzgados y Audiencia, en los archivos

### MI ÚLTIMA...

(Viene de la página anterior)

continuó, es la que mis padres eligieron nuestro pueblo como residencia en su vejez y que lo consideren como propio.

No recuerdo más que deferencias, cariño, dádivas... y la última: un Cáliz, un hermoso Cáliz de Montuiri y su HIJO y ex-Económico. Cuando tengas ocasión dá las gracias en mi nombre a todo Montuiri.

Otros huéspedes llegaron al comedor. Con ellos desapareció el encanto de la confianza.

Un abrazo, en nombre propio y de Montuiri, nos despedimos.

Montuiri, Noviembre de 1955.

secretos de la Policía, está lo que no se conoce, lo que no hace ruido, lo que solamente se rumorea entre las reuniones de amigos.

Dice el Párroco: ¡Qué pocas son las personas que se alimentan de los frutos de la Santa Misa, cuán pocos son los matrimonios

Dos son las enfermedades más terribles de la lengua: el Cáncer y la Blasfemia!

puros, qué pocos los que tienen los indispensables conocimientos para salvar su alma, observando la Moral Evangélica!

Dice el policía: ¡Qué extendido está el vicio clandestino, y cuántas aberraciones del

Si maldicen a tu padre, a tí te sientan muy mal, y si maldicen a tu Dios, ¿por qué lo has de tolerar?

mismo vicio que pronto dejará de ser clandestino, porque la falta de conciencia moral lo arrastra hacia el desenfreno público!

Dice el juez: Aumenta el robo y crece la

Por urbanidad a nadie has de ofender. Blasfemando ofendes a todos aquellos que se sienten hijos de Dios.

habilidad de los ladrones; aumenta la corrupción de menores

Lamenta el gobernante: Los nacimientos disminuyen, se profanan las conciencias infantiles, y aumentan los divorcios.

Y piensa el filósofo cristiano: Se vive bajo

Antes de blasfemar piensa a quien vas a insultar; después de haber blasfemado, piensa a quien has insultado

el imperio del ateísmo práctico, del desprecio de la vida familiar.

¿Progresamos, retrocede o está estancado el mundo? Cada uno que reflexione

Una cosa está clara, que Dios no nos absolverá si cada uno no lleva a la práctica aquella exhortación del Hijo del Trueno, que nos narra el Evangelio: «Enderezad los caminos del Señor». Dicho en otras palabras: trabajad, sacrificaros para que el mundo vuelva a Dios.

# Montuiri ofrece un cáliz a don Bernardo

**Día 1.** — Fiesta de *Todos los Santos*. Siguiendo la tradicional costumbre muchos feligreses comulgan. A las 11, Tercia y Misa Mayor Solemne con sermón que hace el Vicario Rdo. Sr. Lladó. Por la tarde, a la hora de costumbre, se cantan Maitines y Laudés de Difuntos, y muchas personas ganan el jubileo del Día.

**Día 2.** — Conmemoración de los *Fieles Difuntos*. A las 6 empiezan las Misas que se celebran hasta las 9 en que se canta Misa Solemne de Requiem en sufragio de las almas del Purgatorio de Montuiri.

**Día 4.** — Han empezado las obras del nuevo local de la escuela Parroquial y varias reformas en la Sala Mariana. Se agradecerán donativos para las mismas.

**Día 6.** — Se abre una suscripción popular para hacer un obsequio de despedida, testimonio de agradecimiento, al que, hasta hace poco, fué nuestro Cura-Ecónomo, Rdo. Sr. *D. Bernardo Martorell, Pbro.*

**Día 24.** — Primer día del triduo a la Inmaculada Virgen María de la Medalla Milagrosa con sermón por el Vicario, Rdo. Sr. Lladó.

**Día 27.** — Por la tarde en el Convento de las Hermanas de la Caridad, función Eucarística-Mariana a la Milagrosa.

**Día 28.** — La Sección de las Juveniles de

A. C. empieza una semana de formación litúrgica que les dirige nuestro Sr. Ecónomo, D. Jaime. A los actos de la noche se les juntan buen número de las Jóvenes de Acción Católica.

**Día 29.** — Después del Rosario de la noche, novena a la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, que continuará todos los días hasta su fiesta.

Llegan del Cursillo de Cristiandad para Hombres, celebrado en Santa Lucía de Mancor del Velle, los miembros de nuestro Centro, D. Bartolomé Ribas Bauzá y D. Gabriel Ferrer Sampol.

De la suscripción «pro» obsequio a D. Bernardo se recogieron 3.528'00 Pts. Se han invertido 2.650'00 en un hermoso cáliz de plata dorado que lleva la inscripción: «A D. Bernardo Martorell, el pueblo de Montuiri agradecido, 9.-XI.-55». y el escudo de Montuiri, todo incrustado; las restantes 878'00 se le entregan a metálico. Muchas gracias por la generosa cooperación de todos.

## Felicidades

Nuestra Parroquia desde estas columnas de «Bona Pau» desea felices Pascuas de Navidad y próspero Año Nuevo a todos los hijos de Montuiri, los feligreses de esta Parroquia y lectores de nuestra Hoja.

### Agradecimiento

El Rdo. D. Bernardo Martorell, Pbro., en carta al Rdo. Sr. Ecónomo, D. Jaime, escribe: «Hace unos días que recibí el cáliz que mi querido pueblo de Montuiri me regala. He esperado hoy a escribir porque con él he celebrado la primera Misa que quería fuera para las intenciones de ese pueblo tan agradecido que no quiere que le olvide, especialmente en momentos tan importantes como es la santa Misa. No encuentro palabras con que agradecer tan grato obsequio de un pueblo que sabe amar y hacerse amar. Dales las gracias de la manera que tú ves se merecen. Dios os lo pague.»

## MOVIMIENTO PARROQUIAL durante el mes de noviembre de 1955

### Bautizos

**Día 3.** — Juana Nicolau Cerdá, hija de don Juan y doña María.

### Matrimonios

**Día 10.** — Sr. D. Juan Verger Martorell con la Srta. Margarita Noguera Gomila.

**Día 17.** — Sr. D. Juan Massanet Juan con la Srta. Juana A. Martorell Pocoví.

**Día 22.** — Sr. D. Lorenzo Mayol Verger con la Srta. Juana Sánchez Sánchez.